
  
 

  

  
  

Руководитель СК Выборга рассказал о преступности в районе
и сложных делах

 

  

Корреспондент ФАН связался с руководителем следственного отдела в городе
Выборге Александром Исаевым. Этот район Ленобласти уникален не только соседством с
Финляндией и непрекращающимся потоком туристов и дачников, но и особенностями
расследуемых уголовных дел.

— Александр Александрович, в чем особенность работы следователей в
Выборгском районе?

— Выборгский район в силу географического расположения довольно специфичен: это
приграничный район Ленобласти, что накладывает свой отпечаток и на состав населения, и на
факт постоянного наличия туристов. На юге район примыкает к Санкт-Петербургу, а на северо-
западе граничит с Финляндией. Помимо 200 тысяч населения, которые здесь проживают по
прописке, еженедельно приезжают дачники из Петербурга и других близлежащих районов.
Получается, численность населения в выходные и праздники возрастает как минимум в два
раза. Сюда же стоит добавить большое количество туристов, потому что город Выборг
старинный, это группы из других регионов страны. Также в гости часто приезжают граждане
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Финляндии, некоторые из них ездят к нам как на дачу. Основная часть преступлений среди
местного населения происходит на бытовой почве, иногда употребление алкоголя, к
сожалению, провоцирует такие преступления: это и убийства, и причинение тяжкого вреда
здоровью, повлекшее смерть. В разгар курортного сезона число таких преступлений
увеличивается.

— Удается ли справляться с таким наплывом туристов, хватает ли ресурсов для
раскрытия преступлений?

— В выходные и праздничные дни есть усиленные дежурства сотрудников полиции и,
конечно, наших следователей. Сложность раскрытия таких преступлений заключается в том,
что зачастую граждане потерпевшие и обвиняемые знакомы друг с другом, но знакомятся они
в процессе отдыха. Это иногда осложняет раскрытие преступлений такой категории. За этот
год у нас на территории произошло уже несколько изнасилований. Все они сейчас раскрыты.

— Как влияет на преступность приграничное расположение Выборга?

— Близость границы России порождает наличие большого количества организаций,
занимающихся внешнеэкономической деятельностью. Соответственно, мы имеем ряд
налоговых преступлений, а также преступлений, связанных с невыплатой заработной платы.
Это, в свою очередь, порождает множественные случаи злоупотребления полномочиями со
стороны должностных лиц. В прошлом году был задержан председатель комитета финансов
Выборгского района Ленинградской области, следом и глава за многомиллионные хищения из
бюджета. Это связано с близостью границы страны и большим потоком денежных средств,
которые проходят через район. Конечно, мы работаем совместно с таможенными органами,
пограничной службой и другими структурами. Сейчас ситуацию в этом смысле удалось
стабилизировать.

— Как обстоит ситуация с организованной преступностью в Выборге?

— В свое время в Выборге существовала группировка МС-47. В 2016 году силами
центрального аппарата СК, московского Главка МВД была проведена большая работа по
декриминализации. Большинство причастных к этой группировке были задержаны и осуждены
за различные преступления. Что-то от их идей осталось в мышлении молодого поколения,
представители которого в некоторых моментах пытаются подражать им. Естественно,
масштабно это никак не проявляется, но бывают случаи, когда пытаются заниматься
вымогательством, разбойными нападениями. Несмотря на то что это посредственность МВД,
данные дела нами принимаются в производство в тех случаях, где есть факты подражания
преступным группировкам. В этих случаях незамедлительно принимаются меры,
подозреваемые заключаются под стражу, после дела направляются в суд.

— Много ли следователей борются с преступностью в Выборге?
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— Коллектив у нас довольно молодой, в прошлом году предыдущий руководитель отдела
пошел на повышение и некоторые следователи из отдела тоже перешли в другие регионы.
Получился некий вакуум, не хватало квалифицированных сотрудников. Сразу были приняты
меры для усиления личного состава выборгского следственного отдела. Сейчас кадровые
вопросы почти решены. Например, у нас есть заместитель руководителя отдела, у которого
стаж работы с 1994 года. Он застал весь процесс становления следствия в России. У него есть
дочь, и сейчас она тоже проходит службу в органах СК, правда, в другом районе
Ленинградской области. Получается, он у нас родоначальник династии следователей в
Ленобласти. Многие следователи, которые проходят у нас службу, приехали из других
регионов страны: из Ростовской области, Краснодарского края, Карелии и так далее.

22 Июня 2021
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